

Auswertung des Fragebogens /Beilage in Oase Nr.7, Okt.22

Stand 10.1.2023

Rücklauf: 4 als mail, 10 in Papierform

Fühlst du dich von der Kirche noch angesprochen,

wenn ja, wodurch?

- Ich fühle mich angesprochen durch Menschen, die sich für ihre Kirche einsetzen und die jesuanische Botschaft in den Vordergrund stellen
- Ich bin gerne Mitglied der katholischen Kirche
- Kirche bietet Unterstützung im Glauben
- Kirche ist gelebter Glaube; auch gelebte Ökumene
- Ist Gegenpol zu Populismus und einseitigen negativen Informationen
- Kirche ist ein Hort / Ort der Besinnung
- Ist Heimat und Kraftspender
- Sie bietet Möglichkeit zu Austausch mit Gleichgesinnten

wenn nein, weshalb?

- Die Organisation Kirche ist praxisfremd, entrückt, reformresistent
- Sie spricht Menschen nicht mehr an; es fehlt der gemeinsame Faden
- Sie hat sich von Christus entfernt
- Veraltete Strukturen; Zwangszölibat
- Kultformen wie Rosenkranz, Litaneien
- Hirtenbrief wird befremdlich empfunden
- Missbrauch und Vertuschung in der Kirche sind schwere Vergehen
- Die Leitung der röm. kath. Kirche geht nicht konsequent gegen die Verbrechen und Skandale vor; sie hinterlässt einen Trümmerhaufen
- Heutige Kirche gibt zunehmend kath. Lehre, Traditionen und Andachtsformen auf; versucht neue Regelungen einzuführen (wie in Thesen von Maria 2.0 genannt)

Welche Erfahrung hast du mit unserer Pfarrgemeinde gemacht?

Positive Antworten:

- Es rührt sich nun was
- Sie bietet ein vielseitiges und ausgewogenes Angebot
- Wird von engagiertem hauptamtl. Team geleitet; freundliches Pfarreipersonal
- Verbindung zu Frauenbund
- Gottesdienste sprechen an (festliche Gestaltung; Jugendgottesdienst, Gottesdienst für die Verstorbenen der Gemeinde als besondere Beispiele)
- Inhaltsreiche Predigten

Negative Antworten:

- Die persönliche Ansprache fehlt (z.B. bei Neuzuzug)
- Alles sehr anonym und ausgerichtet nach dem ‚inneren Zirkel‘
- Die priesterliche Besetzung ist zwangsläufig unbefriedigend
- Kritik an der Person Pfarrer Rapp, auch in Bezug auf Kinder- u. Jugendarbeit

Über welches Angebot würdest du dich freuen?

- eine offene Willkommenskultur
- offener Meinungs austausch
- noch stärkere ökumenische Kooperation
- Mundkommunion, vom Priester gereicht, für Pers., die dies wünschen
- Angebote, die sich auch an jüngere Menschen richten, aber auch solche für ältere
- keine strikte Trennung zwischen Jung und Alt, zwischen verschiedenen Kulturen und Religionen, um das Verständnis füreinander zu fördern
- Taizé-Abend, Nacht der Lichter
- Musik-Veranstaltungen
- Vorträge der kath. Akademie München nach Herrsching holen oder online – Teilnahme ermöglichen
- Mitfahrgelegenheit nach Breitbrunn und Inning

Hättest du Lust, dich einzubringen?

- Bin schon dabei
- Bin schon zu alt
- Jetzt nicht
- Ja, als Lektor
- Ja, bei Gesprächskreis im ‚Betreuten Wohnen‘ im Andechser Hof
- Ja, bei Aktionen, die frischen Wind in die Gemeinde bringen

Vorschlag zum Umgang mit den Fragebögen:

Besprechung mit Leitung von Pfarrei (Herr Rapp, Frau Kraus) und PGR (Frau Walter), danach Vorstellung im Pfarrgemeinderat, schließlich Veröffentlichung in der nächsten OASE

Vorschläge zur Umsetzung der Anregungen und der Kritik:

Zusammenstellung der verschiedenen Angebote der Pfarrei (Papier aus Klausur in Leitershofen) bekannt machen; Öffentlichkeitsarbeit auf verschiedenen Kanälen verstärken